

Sección Página 02.12.2009 Ciudad

Advierten diputados de afectaciones a 8 millones de pasajeros

## Cuestionan las alz

Dicen que propuesta de aumentos del GDF tendrá impactos serios entre la población

## Ernesto Osorio y Mariel Ibarra

Diputados el PAN, PRI y algunos del PRD criticaron la propuesta del Gobierno del Distrito Federal de incrementar en un peso la tarifa del Metro y plantearon realizar un plebiscito sobre el tema.

Durante la comparecencia del Secretario de Finanzas, Mario Delgado, ante el Pleno del recinto en donde presentó el Paquete Presupuestal 2010, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el perredista Erasto Ensástiga, dijo que la actualización y ajuste de impuestos debería ser más cautelosa.

"Incrementar la tarifa del Metro es una afectación generalizada a los cerca de 8 millones de usuarios que les representa un bien de primera necesidad en su vida diaria. Propongo un plebiscito para tener la certeza de su legitimidad y afectación popular.

Requerimos saber a dónde se enviarán los recursos excedentes que se generen, que el Metro re-

flejará el esfuerzo suscrito por los usuarios", expresó Ensástiga.

puesto de 128 mil millones de pesos, como lo busca el Gobierno local, traerá costos sociales.

del Suárez, del PRI, y Mauricio Tabe, del PAN, coincidieron en que la forma de obtener más ingresos para el DF no es con incrementos a los servicios, sino con una política fiscal eficiente.

"Aún no presentan los argumentos convincentes que nos per- ría de legisladores estuvieron en mitan valorar su propuesta de in- desacuerdo, fue en bajar el presucremento, cuando hay zonas don- puesto destinado a las delegaciode no llega agua", dijo Suárez.

El panista consideró que la propuesta de Presupuesto del GDF afectará a los ciudadanos con menos recursos.

"Hoy nos vienen a anunciar que el agua, el Metro y varios impuestos más subirán. Nada más perverso que haber engañado a los que menos tienen y hoy venirnos a decir que a ellos, precisamente, se les va aumentar el transporte en un 50 por ciento", indicó Tabe.

Rafael Calderón, también del PAN, ironizó sobre la propuesta de cobrar el agua de manera diferenciada, considerando el nivel

socioeconómico de las personas.

El diputado perredista de El legislador subrayó que al- Nueva Izquierda, Horacio Marcanzar un volumen del presu- tínez, adelantó que analizan presentar una propuesta para retomar el abono de transporte, con el que por un determinado pe-Por su lado, los diputados Fi- riodo, los usuarios podrían utilizar libremente Metro y los autobuses de la RTP.

El priista Octavio West cuestionó subsidios, subejercicios y el destino de los autogenerados por parte de las Delegaciones.

Otro punto en el que la mayones. Se pronunciaron porque éste se pueda mejorar en el dictamen

que concretarán los diputados.

A partir de este miércoles comenzará en la Asamblea Legislativa el análisis del Paquete Financiero propuesto por el GDF.

Para conocer los detalles en los próximos días comparecerán ante las comisiones unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda de la ALDF el Tesorero, el Subsecretario de Egresos y el Procurador fiscal.

Mario Delgado respondió a los legisladores y defendió su propuesta, argumentando que no habrá afectaciones generalizadas.

## Se desinfla el recurso

Las 16 delegaciones sufrieron una baja en su presupuesto del 16.5 por ciento, al otorgarles 2 mil millones de pesos menos que en este año.

Ante esto, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el perredista, Erasto Ensástiga, dijo que se analizará la propuesta para cada una de ellas, debido a que ya se comenzaron a generar descontentos por la reducción de recursos.

"No es posible que en las de-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 71383.68 Tam: 720 cm2 GGUERRERO



Fecha Sección Página 02.12.2009 Ciudad 6

legaciones continúe cayendo su presupuesto contra el que tiene el Gobierno del Distrito Federal, en la propuesta se está abajo casi un 16.5 por ciento de forma real", indicó el legislador.

En casi todos los casos las reducciones van de los 190 a los 300 millones de pesos.

Ante esto, Ensástiga dijo que se analizarán otorgarles recursos adicionales a las demarcaciones a través de la fórmula propuesta por el Gobierno local que está basada en el porcentaje de población, población flotante, marginación y suelo de conservación que haya en cada territorio.

En materia de recortes, den-

tro del Proyecto de Egresos 2010, les va mejor a los órganos autónomos, pues sólo se les disminuyeron 713 millones de pesos.

El que más disminución en su presupuesto sufrió fue el Instituto Electoral del Distrito Federal, pues al no ser año electoral bajó de mil 517 a 880 millones de pesos.

## Aprietan austeridad

El Gobierno local busca bajar sus gastos para 2010, a fin de lograr una ahorro de mil 375 millones de pesos.

Y para ello propuso todo un programa de ahorro que será integrado en la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente que ese envió junto con el Paquete Fiscal y Presupuestal para su discusión.

Así, la administración local busca ahorros en la estructura de honorarios al reducirla en un 13 por ciento y dejar de erogar 500 millones de pesos.

Otro de los rubros en los que se busca bajar el gasto es en la impresión de documentos y publicaciones en donde se bajarán casi 190 millones de pesos y también se pretenden disminuir los recursos destinados para los arrendamientos para generar ahorros de 161 millones de pesos.

Los recursos restantes se ahorrarán en bajar el consumo de combustible, en celulares y fotocopiado, así como los gastos en viáticos.

Mariel Ibarra



> Mario Delegado, Secretario de Finanzas, defendió en la Asamblea el Paquete Presupuestal del 2010.



OTRA VEZ EN LA MIRA. A fines de 2006, las pasadas autoridades del DF plantearon un aumento de 1 peso al servicio del Metro, pero no prosperó. Ahora el GDF pugna por subirlo de 2 a 3 pesos.

Página 2 de 2